

Un proverbe chinois l'affirme, "celui qui marche dans la neige ne peut cacher son passage". Au moment de la transition vers l'ultime année de la législature, c'est justement sur les traces de ce passage dans le paysage communal que le Conseil communal vous invite à jeter un regard.

C'est en effet à l'aune des réalisations que se mesure l'engagement d'un collectif. Car il s'agit bien d'un travail d'équipe, composée de 7 personnes d'horizons divers mais complémentaires qui œuvrent au développement de la qualité de vie et des infrastructures. J'en profite pour remercier mes collègues du Conseil Gaëlle, Paul, Justin, Jean-Claude, Mathieu et Grégoire pour

l'excellent climat de travail qui prévaut depuis 2021.

Mais cette belle collaboration des élus serait vaine sans le soutien de services communaux compétents et engagés. Merci à tous nos collaborateurs pour leur engagement.

A titre d'exemples, je mettrai en évidence comme "belles traces" le développement de nos parcs de jeux qui se veulent intergénérationnels, pour le bonheur de nos vaillants pétanqueurs et des familles, l'offre de mobilité étoffée grâce aux cadences de bus et des vélos en libre-service, ainsi que les me-

sures d'approvisionnement et de gestion de l'eau.

De plus, grâce à nos clubs et associations, de multiples activités et rencontres se sont encore développées et font vivre nos villages au quotidien. Bravo à tous ces bénévoles passionnés!

Conscient que le service à la population est un processus constant et évolutif, je puis vous assurer du plein engagement de nos collaborateurs et de l'écoute de vos autorités.

Fort de votre confiance et de votre collaboration je vous adresse, chères concitoyennes, chers concitoyens, une belle et douce année 2024 et me réjouis de nos prochaines rencontres.

Votre Président Stéphane Ganzer

Budget 2024

Des investissements importants et une administration svelte

L'assemblée primaire du 4 décembre dernier a validé à l'unanimité le budget 2024 de notre commune. Malgré une hausse importante des charges cantonales en matière de santé, social et de formation, une marge d'autofinancement de CHF 3.1 millions se dégage. Il est à relever une maîtrise des coûts au sein de l'administration communale, du fait notamment d'une légère diminution du nombre de postes de travail, ainsi qu'une légère croissance des recettes.

Les investissements projetés d'un montant de CHF 3.6 millions permettront de poursuivre l'entretien et le développement d'infrastructures de qualité. Afin d'améliorer le confort des espaces de rencontres sis sur la commune, une pergola et du mobilier seront installés au skatepark et pumptrack des Hartes alors que l'espace de jeux Obabao subira un lifting de ses installations. De plus, la place située au centre du village de Miège sera entièrement refaite.

Différents tronçons routiers et réseaux de canalisations à Miège et Venthône seront remis à neuf et équipés d'éclairage public moderne, alors que la station de potabilisation de Raugea sera finalisée en collaboration avec Crans-Montana. Du côté de Veyras, la construction du centre commercial se poursuivra jusqu'à l'été 2025.



Vélos en libre-service

Après 7 mois d'exploitation, les statistiques d'utilisation des vélos en libre-service sont particulièrement réjouissantes. En effet, avec 468 emprunts sur notre territoire, Noble-Contrée se place en 4ème position sur l'ensemble du Valais central après les

grandes communes de plaine (Sion, Sierre et Conthey). Nous en profitons pour vous encourager à utiliser ce service, qui est une bonne alternative à l'utilisation de la voiture pour de courts déplacements.



Vie associative

Activités pour les aînés

Diverses activités sont mises sur pied durant l'année pour les aînés de notre commune, par les commissions de nos trois villages. Avant l'arrivée des beaux jours, les prochaines animations au programme sont les suivantes :

- Miège: un thé dansant est organisé le 26 janvier 2024 au Relais Miégeois de 15h à 18h, suivi d'une raclette.
- Venthône: les après-midis jeux sont organisés chaque premier mardi du mois (dès le 9 janvier 2024), à la Résidence Pré du Chêne.
- Veyras: en raison de la faible fréquentation, les après-midis jeux ne sont, pour l'heure, plus organisés. Si le cœur vous en dit, n'hésitez pas à prendre part aux activités de Miège ou de Venthône.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur notre site www.noble-contree. ch, sous la rubrique "Vie locale," "Santé et social", "Commission des aînés".



Eclairage du skatepark et pumptrack aux Hartes à Miège

Afin d'optimiser l'éclairage du nouvel espace de loisirs des Hartes, notre commune a décidé d'équiper ses luminaires avec des détecteurs de mouvement. Cette mesure permettra de réduire la consommation d'énergie et d'éviter la pollution lumineuse inutile.

Ainsi, les lumières s'allumeront uniquement lors de la présence d'usagers de cette place, aux horaires suivants :

- Période hivernale (du 1^{er} novembre au 31 mars) : allumage possible entre 16h et 22h.
- Période estivale (du 1^{er} avril au 31 octobre) : allumage possible entre 19h et 22h.



Votre photo à la Une

Annonce du gagnant du concours photos 2023

Le moment de désigner le gagnant du concours photos 2023 de notre journal communal est arrivé. Nous remercions les habitants pour leurs participations, dévoilant les beautés de Noble-Contrée tout au long de l'année.

Le jury, composé de plusieurs membres de notre administration et Conseil communal, a délibéré. La photo qui a reçu le plus de plébiscite a été réalisée par M. Christian Koegel, domicilié à Venthône. Il reçoit, en qualité de lauréat, un bon-cadeau à faire valoir dans un magasin de photographie de la région.

Le concours se poursuit cette année. Nous attendons avec plaisir vos clichés à l'adresse communication@noble-contree.ch . Pour rappel, la photo doit être de bonne qualité (minimum 1 Mo) et de format vertical. Plus le point de vue sera original et inédit, plus votre cliché aura de chance d'être sélectionné. Bonne chance!



ctualité de votre comm

A la rencontre de **Corine D'Alessandro et Flavia Pfyffer** du comité du Carnaval de Miège

Depuis août dernier, elles sont sur le pont. Corine D'Alessandro et Flavia Pfyffer s'investissent corps et âme au sein du comité d'organisation du Carnaval de Miège. Corine en fait partie depuis 20 ans, dont 7 ans à la présidence. Sa nièce Flavia entame sa 3ème année à ses côtés.

Cet événement tant attendu des Miégeois souffle 54 bougies cette année. Corine se souvient tout particulièrement de l'édition des 50 ans. "Nous avions invité tous les anciens membres du comité et même le sosie de Johnny Halliday pour faire le show!".

Le thème des "jeux de société" a été révélé le 11 novembre dernier. Le public s'en réjouit, car les inspirations liées à cet univers ne manquent pas : Cluedo, jeu de l'oie, pions d'un jeu d'échecs, etc. "Quand les sujets sont choisis, il faut veiller à ce qu'ils soient adaptables aux enfants", précise Flavia Pfyffer.

A noter que les enfants de Noble-Contrée participeront à nouveau au cortège en ville de Sierre. Les costumes seront fabriqués dans les écoles de Noble-Contrée, avec la complicité des enseignants.

Au programme des festivités du Carnaval 2024, un karaoké est organisé le vendredi 9 février dès 21h au Relais Miégeois. Les enfants défileront au cortège à Sierre le samedi 10 février à 13h30, puis dans le village de Miège à partir de 15h. Vers 16h, la fête se poursuivra à la salle polyvalente.

Le dimanche 11 février à 19h30, les participants se mettront à table pour le festin masqué et dansant (inscriptions closes). L'animation musicale sera assurée par DJ Linda. Le mardi 13 février, la fête débutera à 20h30, alors qu'aucune animation n'aura lieu cette année le lundi.

Le comité est à la recherche de bénévoles, pour le montage et démontage, la billetterie, etc. En cas d'intérêt, vous pouvez écrire à info@carnamiege.ch.

Autre nouveauté cette année, le paiement des consommations sera "contact less", c'est-à-dire qu'il faudra charger de l'argent sur un bracelet électronique à la caisse à l'entrée.



Actualités de nos sociétés

Saint Sébastien: La fête patronale de la Saint Sébastien se tiendra le dimanche 21 janvier 2024 à l'Eglise de Venthône. Les jubilaires de mariage (5, 10, 15, 20, 25 ans ou plus) seront célébrés lors de la messe patronale de 10h. Dès 11h, un apéritif sera servi à la salle polyvalente de Venthône, suivi d'un repas préparé par le traiteur Julien Buffat. Pour faciliter l'organisation, les jubilaires et participants au repas sont priés de s'inscrire auprès de Mme Irène Wettach au 079 214 21 86 ou par e-mail à irene.wettach@best-connect.ch d'ici au 16 janvier.

Capoeira: Venez bouger en musique avec la Capoeira dos Alpes le 8 février prochain de 18h15 à 20h, lors de sa roda de février, à la salle polyvalente de Venthône. Ces démonstrations sont ouvertes au public et destinées autant aux enfants qu'aux adultes.



Agenda des manifestations

21 janv. : Fête patronale de la Saint Sébastien, Eglise de Venthône

26 janv. : Loto du FC Miège, salle polyvalente de Miège

26 janv.: Thé dansant, Relais Miégeois

8 févr. : Roda de la Capoeira dos Alpes, salle polyvalente de Venthône

10, 11 et 13 févr. : Carnaval de Miège, salle polyvalente de Miège

23 févr. : Loto du Tennis-Club de

Veyras, salle polyvalente de Veyras

8 mars : Loto de la SD de Veyras, salle polyvalente de Veyras

15 mars : Loto des Scouts de St-François d'Assise, salle polyvalente de Veyras

Ce journal mensuel informe
nos habitants des actualités
sociales, politiques et économiques de Noble-Contrée. Il est
à la disposition des associations
ou particuliers qui souhaiteraient proposer un sujet ou poser une question. Pour ce faire, ils peuvent nous écrire à
communication@noble-contree.ch.

noble-contree.ch

- f @noblecontree
- @ @noblecontree
- in Commune de Noble-Contrée

Téléchargez notre application mobile en scannant les QR codes suivants :







App Store

Google Play

Impressum

Tirage: 2'280 exemplaires Prochaine parution: 9 février 2024 Délai de rédaction: 19 janvier 2024 Imprimerie: Schoechli, Sierre